

# Murcia EL Liberal Murcia

Subscripción: UNA peseta al mes  
En el resto de España: 5 pesetas trimestre  
25 ejemplares 75 céntimos

Redacción, Oficinas y Talleres  
1, CRÉDITO PÚBLICO, 1  
Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

## EDICION DE LA MAÑANA

D. O. M.  
EL SEÑOR

### D. ANTONIO ALARCON MARTINEZ

**HA FALLECIDO EN EL DIA DE AYER**  
A LOS 71 AÑOS DE EDAD  
DESPUES DE RECIRIR LOS S. S. Y LA BENEDICION APOSTOLICA

R. I. P.

*Su desconsolada esposa D. Concepción Gomez, hijos doña Herminia, D. Antonio, D. José y D. María, hijo político D. José Robles, nietos, hermano D. Juan Antonio, hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes,*

Ruegan una oración por el eterno descanso del finado y la asistencia a su funeral y entierro que tendrán lugar en el día de hoy, el primero á las ocho de la mañana, y el segundo á las tres de la tarde, en Santa María, por cuyo favor quedarán reconocidos.  
Murcia 25 de Noviembre de 1905.

Casa mortuoria plaza de Barandillo, núm. 23. - El duelo se despide en las Agustinas. - No se reparten esquelas.

que se intenta para bien de todos, no deben esperar conseguirlo por el santillo de la pasividad y la indiferencia.

Entre golpes y golpes de azadón y entre golpes y golpes de mazo debiéndose estas clases desheredadas hacer algo mas que lamentarse de no poder vivir y este algo puede ser ponerse al lado de los que alzan la voz en su favor y predicando la necesidad de que se desechen por inútil la política de las palabras y se ponga en vigor la de las obras; que se eleve mas el tono de los discursos y se rebaje más el tipo de los gravámenes que no permiten al pobre llenar medianamente sus obligaciones, por muchos apartados que haga con los céntimos de un jornal.

### CARTA ABIERTA

#### EL SECUESTRO DE CARTAGENA

Hace pocos días se ha visto en la Audiencia el juicio por el ruidoso proceso de un secuestro en Cartagena, siendo abultado el procesado. Este nos envía para su publicación la carta que insertamos á continuación con detalles sobre este asunto.

Señor Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío: En vista de lo que la opinión pública se interesó por el supuesto secuestro de mi cuñado José Vidal de la Guardia y la curiosidad despertada por conocer sus detalles, voy á molestar su atención para satisfacer esa curiosidad y que la verdad brille con todo su esplendor.

Antes no me fué posible hacerlo, dada mi detención; hoy que puedo lo hago.

No voy á tomar en consideración las injurias, calumnias é infamias que se digeron, porque esos dichos eran propios de comadres y mujercuelas y por lo tanto las paso por alto, mirándolas con desprecio.

A los inocentes que creyeron que mi aludido cuñado era un talento, les diré que médicos eminentes como los doctores Esquerdo, Matí, Cortés, Mora, Casado y otros, le dieron por incurable, diciendo que era imbecil, pero peligroso, por las alteraciones de locura que sufría.

En la Casa de Misericordia, donde el Juzgado lo recluyó, ya podrán dar fe de lo que él es y de lo que allí hace. Se dice que golpea brutaemente á los ancianos; que realiza actos de suciedad; que ofende á las respetables madres de la Caridad, con otros excesos impropios de una persona en su sano juicio.

Habrán quien le sorprenda todo esto; á mí no me extraña, le he visto hacer otras cosas peores que me abstengo de referir porque la moral me lo veda; pero para muestra, creo que es bastante con lo dicho.

No lo recluí en un Manicomio por respeto á la memoria de su padre, el que antes de morir me llamó á su lecho de muerte y así me lo recomendó y yo se lo prometí.

Al quedar huérfano y sin amparo de nadie, oí un deber de conciencia recogerlo, teniéndolo á mi lado algún tiempo.

En la forma que estaba, lo tenía su padre hacia ocho años, y al morir, yo no hice nada más que respetar lo hecho por él.

Como era peligroso que estuviera junto con mis pequeños hijos, porque temía que pudiera matarme alguno y como mis ocupaciones no me permitían convertirme en inoquero ni en perpetuo vigilante de un demente, fué por lo que puse una familia para su cuidado, pasándole dos pesetas diarias, aunque los bienes que tiene mi cuñado le proporcionan la colosal fortuna de seis reales.

Que estaba sucio? ¿Qué culpa tengo yo? Por prescripción del ilustrado médico Sr. Masotí me encontraba en el campo atendiendo á la convalecencia de mi mujer é hijos, los que había tenido enfermos de gravedad.

Los colosales bienes que sus padres les dejaron fué una casa hipotecada al Santo Hospital de Caridad, donde pago 72'50 pesetas de intereses, quedándoles libre á mi mujer, 1'50 pesetas, y á mi cuñado igual cantidad.

También tiene participación en la testamentaria de su bisabuelo, que hace 30 años que está sin arreglar; si alguna vez se terminan estas particiones, le tocarán mil quinientas pesetas, porque son 32 los herederos.

¿Dónde está la colosal fortuna?  
¿Dónde existen esos miles de duros?  
¿En qué parte están todos esos bienes que decían?  
Los que abrigaban la miserable y ruin idea de que me guiaban miras de lucro, ahí tienen los datos. Sus rentas seis reales. Lo que yo daba para cuidado dos pesetas.

Media Cartagena sabe que es cierto cuanto digo, como tambien sabe que no he hecho nada más que cumplir la voluntad del que murió: recoger á un desamparado y convertirme en padre de quien no me había de proporcionar nada más

que mujercitas, gastos, disgustos y sinsabores.

Todo eso ha sido un horrible crimen y por hacer actos piosos soy un criminal sin otra cosa. ¿Qué concuencias!

Si por rencillas particulares hay quien urdió esta trama, buscando la venganza por este medio, por falta de valor para hacerlo cara á cara, no dejó de ser una cobardía y una forma infame, ruin y rastrera, digna de quien lo haya hecho.

Si el dignísimo y justiciero juez de instrucción Sr. Chalud hubiera estado entonces en Cartagena, quizás la opinión no se hubiera ensañado tan despiadadamente comentando lo que no existía.

Con los hechos expuestos, y comprobando cuanto digo, se ve bien clara la inocencia y así lo han entendido los tribunales de justicia para dar por terminado el asunto que tanto dió que hablar.

Ya tiene la gente nuevo tema para seguir la discusión.

Ruégole, señor Director, me dispense la molestia que le proporciono su aferrado afino. s. s. q. s. m. b.

Diego Sintas Valero

## MODAS

### UN SERMONCITO

No ignorarás (qué has de ignorar!), mujer bonita, que eres elemento casi indispensable en sociedad.

Es de esperar, y de ansiar también, que vivirás igualmente penetrada de que tu «situación de belleza», al mismo tiempo que tiene bastantes ventajas, tiene también muchas obligaciones, empezando por la de tener que dar esplendor á semejante soberanía y no dejarse destruir.

Tú lo sabes.

Unas hacen profesión de elegancia y de espíritu; otras de hermosura exquisita, y todas ellas «iluminan los parajes que honran con su presencia.» (Frase obligada, no me lo negarás).

Converdrás conmigo (¡ojalá!) en que la mujer que no se pertenece porque se debe á los bailes, á los banquetes, á los teatros, etc., etc., no puede ignorar lo que está obligada á hacer: saber cuidarse, no sólo para que la gente de hoy la admire, sino para que la de mañana diga que fué una belleza, y esto, á pesar de la pena que causa lo pretérito, nunca estorba.

Si ha de conservar la hermosura lo más posible, está obligada á algunos sacrificios, entre ellos, al de no comer y beber demasiado, en bien de la esbeltez. Cuenta que tampoco puede adelgazar con exceso. En el justo medio está el acierto para vivir y morir en *beauté*.

Arrastradas por el torbellino de las diversiones, las mujeres suelen ajarse pronto; el cansancio es su mayor enemigo, la nerviosidad su consecuencia y, de paso, lo único para convertirlas en insoportables.

Hay que procurar conservarse en formas. La vida en constante movimiento es vida corta. Quiere decir que conviene conciliarlo todo y defender valientemente la jofanía contra «la toma de posesión del tiempo».

En cambio, la mujer de su casa, la mujer tranquila, sossegada, tarda más en envejecer. Hay que decir, porque es de rigor, y es verdad, que es la Penélope moderna, y que sus dedos de hada nunca permanecen ociosos. Pero hay que agregar:

Saber allí los deberes mundanos, las exigencias de la vida exterior con la discreción y el buen orden de la vivienda, empezando por cuidar con afán de los objetos de arte, evitando que manos torpes (profanas!) los destruyan ó estropeen, es hacer algo para hacer y hacerse una vida sumamente agradable.

Pero conste que ninguno de estos cuidados disculpan que las manos estén sin esmero y el cuerpo sabe Dios cómo. Por lo pronto, sin corsé. Porque, amigas mías, francamente, eso de vanagloriarse de hacendosas é ir hechas un adhesivo, es un desacato al hogar. Y quien dice hogar, dice marido... Por débil que éste sea, si es hombre de gusto, aunque el gusto sea relativo, el disgusto de ver á su mujer cuidando más de los muebles que de ella misma, es al principio una desilusión; luego, una contrariedad; después una pena, y, por último, cualquier cosa menos paz y amor. (¡Horror!)

La madre de familia tiene la sagrada obligación de entender mucho de higiene. Los hijos se lo agradecerán algún día, porque si llegan á ser sanos, robustos y aseados (¡buenos ascensos!), tienen mucho conseguido para saber lo que son tres cosas á cuál mejores.

De la mujer que se dedica al teatro se dice que es «quinca veces víctima de su estética». ¡Ay! de ella si llora, si ríe, si engorda ó emflaquece, si se cansa ó descanza demasiado! ¡Y no se diga si envejece antes de tiempo!

Ha de ser verdaderamente elegante, ha de saber exhibir las primeras y más lindas modas; no ha de ignorar nada, completamente nada de refinamientos, arte y

elegancias. Sarah Bernhardt es un modelo de esto.

Todavía parece joven en la escena; así es que lo mismo convence é impresiona hablando de amor, ó inspirándolo, que admirando y entusiasmando en un papel completamente opuesto.

La mujer que sufre y trabaja, la infeliz obrera, jesa si que se marchita pronto! Sin embargo, en el ascó tiene buena defensa. Siempre, ¡quién lo duda! despeará interés y compasión; pero si va en lo posible, afegadita y, en lo posible también, aseadita, misfecerá que los hombres «la digan flores».

¡Elogios, requiebros, piropos, flores!... ¡Qué mujer, tanto la que disfruta como la que sufre, no agradece y estima eso, ese caudal!

En la vida de toda mujer hay siempre un día en que agrada todo eso...

Si: todo ese caudal, ese tesoro, que enriquecen el alma, permitiéndole «gastar» ilusiones...

Sin arruinarse nunca.

Salomé Núñez Topete.

## CARTAGENA

### Una fuga

Llega hasta nosotros, por conducto extraoficial, la noticia de un acto realizado por José Costa Ferrer, marinero de la dotación del crucero «Lepanto», del cual se nos asegura se ha dado ya cuenta á la superioridad, por cuya razón no creemos perjudicar al interesado al darle á conocer al público.

El hecho, revela una serenidad tal en quien lo ha realizado, que raya en la temeridad y por ello lo hacemos público.

José Costa se encuentra en calidad de enfermo en el Hospital de Marina.

En la noche del 21 del actual el indicado marinero concibió el proyecto de pasar fuera del establecimiento algunas horas y como estuviese seguro de no alcanzar el oportuno permiso de los jefes, se procuró otro medio, que es el que da interés á nuestra información.

Pendiente del tejado, y en el patio de dicho edificio, que consta de planta baja, dos pisos y azoteas, existe una cuerda, que sirve para elevar los alimentos.

Pues bien: el intrépido marinero, con una serenidad pasmosa, á las ocho de la noche del mencionado día, cuando creyó estar seguro de no ser observado, ascendió por ella, hasta llegar al tejado.

Ya en él, recogió la cuerda, la sujetó á una chimenea próxima á la fachada que da al foso, y sin temor á un fácil accidente, descendió por ella, hasta quedar en posesión de su libertad, de la que se supone estuvo disfrutando hasta las cinco de la mañana del día 22, en que regresó para intentar realizar la misma operación.

El desgaste de fuerzas seguramente le impidió terminar su proyecto, pues lo que tan fácil le fué para escapar, no lo fué para el regreso.

Ello es que José Costa se vió precisado á entrar por la puerta principal del Hospital, quedando así descubierta su evasión.

Segun nos aseguran, la altura del edificio en cuestión viene á ser de 22 metros.

Viajeros

En el correo de ayer, y procedente de Valencia, regresó á esta ciudad don Eduardo Oimos, hijo político del rico minero D. Pic Wandosell.

—En el correo de hoy son esperados, procedentes de Madrid, el senador por esta provincia D. José Maestre Perez y el médico D. Juan Julian Oliva acompañado de su familia.

—En el correo de ayer marcharon á Madrid el secretario de este Ayuntamiento D. José Carreño y el joven letrado don Eduardo Espin.

—En el correo-espres de hoy marcharán á Madrid el señor duque de Audria y su distinguida familia.

Segue la concerrada

Anoche á las once, cuando desembocaban por la calle de la Puerta de Murcia las gentes que salían de unas de las últimas secciones del Teatro-Circo, quedáron sorprendidas al observar que por esta calle y la plaza de San Sebastián discurren algunas parejas de la benemérita, no faltando quien creyera que éstas esperaban el comienzo de la segunda serenata.

Según parece, no era así, puesto que á los pocos momentos las vimos retirarse de aquellos lugares.

Nosotros supusimos que la presencia de esta fuerza por aquellos lugares obedecía, á otro fin.

Á la hora en que cantan los gallos se repitió anoche la escandalina de la noche anterior, en la calle Mayor, no ocurriendo ningún suceso extraordinario.

El ruido resultó ensordecedor.

Ignoramos si el Sr. Cendra, á quien se trataba de obsequiar, habría regresado de Murcia y si se hallaría en su domicilio.

Todo hace presumir que esta noche y las sucesivas, sin que se pueda precisar el número, se repetirá la serenata hasta que puedan oír los interesados,

**MURCIA EL LIBERAL MURCIA**  
**VALE**

Se entregará un bono de opción para los anuclados TRES REGALOS al que presenta en esta Administración, calle del Crédito Público, 1, 15 VALLES

Este vale se publicará hasta el día 23 inclusive de Diciembre. El canje por bonos puede efectuarse hasta el 27

### Enfermo

Se halla en cama, aunque afortunadamente no de gran cuidado, D. Camilo Aguirre y Fernández, á quien deseamos un pronto restablecimiento.

### Junta

La sociedad del Casino de San Antonio Abad, celebrará junta extraordinaria á las cuatro de la tarde del día 26. 24 Noviembre.

## DIARIO DE MURCIA

El Obispo de Murcia no tiene coche, porque el lujo que gasta es con los pobres. Más respeto y cariño me inspira el hombre humilde por las calles que á pie recorre, que si lo vislumbrara sobre almohadones y cogiéndome á medias sus bendiciones porque las fuertes mulas van á galope, ¡ay que todo va al vuelo, rápido, veloz, de peligro, el verde, rozando en ejemplo bueno es que en nuestros Pastores depacio, de que hay que andar pisando sobre los ásperos senderos que se conocen, para coger la meta más santa y noble.

El Obispo de Murcia no tiene coche, ni se cubre de sedas y relumbrones, cuando humilde las calles á pie recorre. Príncipe de la Iglesia, que es en su nombre, el último entre todos los sacerdotes parece en su modestia, su trajé y porte; pero así es cómo es digno de más honores y cómo se le rinden los co razones.

El Obispo de Murcia no tie ne coche; tampoco le tuvieron los doce Apóstoles; y en imitarles está «el serlo ó no serlo»... que dijo Hamlet.

José Martínez Tornel.

## Orihuela

### Sumario terminado

El juzgado ha terminado la instrucción del sumario por el crimen de La Media Legua, habiéndolo enviado á la Audiencia.

Se dice que al Ferrer lo defenderá el Sr. M. Torrejón.

La opinión tributa sus aplausos al dignísimo juez D. Francisco Barrios y activo personal del juzgado por la prontitud y celo en la formación del sumario.

### Crónica Negra

La frecuencia con que de poco tiempo á esta parte se repiten hechos sangrientos, en los cuales el vicio juega un papel importante, trae alarmado á este vec indario, el cual ve con desagrado que tales cosas ocurran en una población culta como la nuestra.

Los cacheos dispuestos por nuestra digna autoridad local, están muy bien acordados; pero esto es poco para meter en cintura y escarmentar á la gente pendenciera y maleante, que campa por sus respetos.

Hay que tomar otras medidas, si se quiere atajar el mal.

La guardia civil puede hacer mucho en unión de la municipal en esta cuestión.

De seguir las cosas hasta aquí, por necesidad habrá que emigrar de Orihuela.

Esperamos que las autoridades locales, haciéndose eco del clamor del vecindario, tomarán cartas en el asunto.

### De regreso

Han regresado de su viaje del novio D. Matías Pescetto Jofré y D. Carolina García Murphy. 24 Noviembre.

## El Liberal en Murcia

Es el diario de mayor circulación de Levante

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

## CONTRA LOS CONSUMOS

### LA ADHESION DE LA HUERTA

La campaña iniciada por EL LIBERAL en Madrid, además de contar con el aplauso de aquellos á quienes inmediatamente favorecía, comienza á repercutir en toda España empujando para un saludable movimiento, que puede ser de mucha trascendencia, á las masas sociales, recuaidas por descreimiento; en el indiferentismo á que las ha llevado el teje maneja de la política que con ellas ha jugado caprichosamente para sus fines, sin provecho alguno para la colectividad.

Por eso, por los desengaños sufridos, difícilmente el ideal político arrastra tras sí á las gentes y para que la opinión se conmueva hay que hacerle notar los peligros á que pueden llevarla esta actitud pasiva de dejar hacer en que desde mucho tiempo permanece, aun tratándose de cuestiones que le afectan de modo tan honda que no cabe hacer gala de una despreocupación, á todas luces perjudicial.

La campaña contra el odioso impuesto de consumos ha logrado, sin embargo, despertar los dormidos entusiasmos; y como el mal que se lamenta es tan grave, la queja incansante que aisladamente contra él se lanza, se va convirtiendo en clamor general.

El impuesto de consumos es un yugo que se hace peser sobre todos los españoles, castigándoles no solo por la cantidad del gravamen, sino por la forma irritante de su recaudación.

Por todas las circunstancias dichas, la protesta iniciada en Madrid y lanzada vigorosamente desde las columnas de EL LIBERAL, con la cooperación de las más respetables é importantes representaciones de las fuerzas sociales, va repercutiendo de pueblo en pueblo y con satisfacción podemos apuntar hoy que en Murcia ha tenido ya eco.

Los primeros que han unido las quejas suyas á las otras quejas, han sido, como siempre, los más castigados, los más humildes: la población rural desamparada que se va penetrando cada día más de la creencia de que lo que ella no llega en su bien, por su esfuerzo propio, nadie ha de hacerlo por ella.

Los huertanos, que tienen sus asociaciones, que tienen su Federación, que si todavía no ven realizadas las aspiraciones que persiguen pueden con perseverancia llegar á lograr mucho de lo que es muy justo que se les conceda, han celebrado una reunión y han acordado con frases de elogio para EL LIBERAL, que por lo que nos honzan no debemos recoger, significarnos aquí y en Madrid la simpatía con que han visto la campaña emprendida y sus decididos propósitos de secundarla y ayudarla en cuanto de ellos dependa.

Es muy natural el arranque de los huertanos y agradeciéndolo por lo que

nos halaga tenemos que reconocer noblemente que no hay mérito alguno en haberlo provocado.

Ya se sabe, que con alcanzar á todos los vejámenes á que nos condena el impuesto de consumos son los huertanos de los que mayor parte de castigo reciben, por la forma en que contra ellos se procede para la cobranza, por la dudosa seguridad con que se confeccionan los repartos, por las trabas que se le ponen para las relaciones de sus negocios con la ciudad ó con los demás pueblos: por que cualquier introducción de especies es causa de discusión y desavenencias, y cada reclamación un problema de difícil y para ellos engorrosísima solución.

Este pueblo, por tanto, tan experimentado en los agobios que ese impuesto impopular le proporciona, ha sido el primero en levantar su voz ya acostumbrada á la protesta, para lanzar una más contra lo que ya ha sido objeto varias veces de su más enérgica condenación.

En el caso presente, al amparo de que ha de tener carácter nacional el movimiento iniciado, han reproducido sus manifestaciones en la sesión celebrada y ante nosotros, en esta casa de EL LIBERAL abierta á todos.

Nos han hecho presente por el momento su deseo de que conste su adhesión, como ya la tendrá á estas horas la junta central designada en Madrid para dirigir la campaña de supresión de los consumos.

Además se proponen pedir que personalmente vengan á Murcia los directores de la campaña para que autoricen aquí con su presencia un acto que exteriorice la protesta é invite, con la autorización de los presidentes de las distintas comisiones creadas en Madrid, á la celebración de manifestaciones pacíficas y legales á todos los vecinos conformes con la abolición en todos los términos municipales de España y en un mismo día previamente fijado.

Para la realización de estos pensamientos, han comenzado las necesarias gestiones cerca de la junta central.

Se hagan en esta misma forma, por ellos propuesta, ó con las variantes que después se acuerde, la actitud de los huertanos es muy digna de aplauso.

Es la primera clase social que toma aquí puesto en esta formidable batalla que se trata de dar al impuesto de consumos.

Y cuando tanto se mueven en determinadas ocasiones en provecho de los demás, bien está que alguna vez se muevan y trabajen en provecho propio.

Porque si el movimiento se generaliza habrá de tener el éxito deseado.

Para esto, á la clase huertana se le unirá sin duda la masa obrera y el comercio y la industria y la clase media y tantos y tantos como en su penoso vivir encuentran en el impuesto combatido una traba más.

El trabajador de la tierra ha dado ya el primer paso significando su adhesión á la protesta; el trabajador del taller no tardará seguramente en seguirle en esta actitud; si estas sufridas clases no hacen algo por conseguir su mejoramiento y algo puede contribuir á él esta reforma

NOTICIAS DE ROMA

El "modus vivendi", con España
Roma 24.
El Consejo de ministros ha acordado presentar inmediatamente a la Cámara el "modus vivendi" con España.

SÉPTIMO REGALO
TRES PREMIOS

distribuidos en la siguiente forma:
Primer premio, 125 pesetas—
Segundo premio, 75 id.—Tercer premio, 50 idem.

NOTA.—Los vales que nos envíen de fuera, deberán venir acompañados con un sobre en que irán extendidas las señas del interesado y debidamente franqueados, no respondiendo de los que no observen este requisito

UN DIA EN MUNICH

«Cuando llegué por primera vez a Munich, le rogué a un amigo que me enseñara el barrio de los artistas. El amigo me contestó:—Aquí todos los barrios son de artistas.»

Hay en sus calles antiguas, entre dos columnas italianas, un pignón flamenco, y junto a un portal plateresco, inspirado en España, una sobria fachada de estilo de Nuremberg.

Pero aun en el mismo afán criminal que esta gente tiene por no permitir a las obras de arte que envejecen, se nota el ingenio buen deseo de la masa.

driera de fotógrafo para notarlo. No hay un solo retrato sin gran gesto.
Las cabelleras de las damas alzanse en cascadas de Walkyrias ó caen ondulando como en los cromos que ilustran el Fausto.

Contento y vanidad; he allí las dos cualidades características de este pueblo. Es la ciudad feliz. Ya en otra ocasión os lo dije: todo aquí respira felicidad.

Y los que no están en la calle pavoneándose, están en la cervicería. Hay aquí Beer Halls en los cuales cabe más gente que en la plaza de toros de Madrid.

Es un brebaje para paladares sanos y sencillos, para bocas que rien como en los cuadros de Teniers, para robustos cuerpos sin neurosis y neurastenias.

Es la ciudad artista por excelencia, si se considera el deseo, el esfuerzo, el trabajo, la voluntad. Relativamente, produce más que París, más que Roma, más que Londres.

Cuando se emborracha de ideal para producir locuras sublimes, se nota que la borrachera es de cerveza. El tino, la gracia ligera, el sentido de lo armónico y de lo eterno no existe aquí.

DESDE LORCA
CONFLICTO MUNICIPAL

Sin sesión.—Denuncia de inmoralidades.—Actitud del alcalde.—Manifestación.—Recurso de queja.—Telegramas a Madrid.

Esta mañana se ha planteado un grave conflicto municipal. El alcalde D. Rafael Campoy se ha negado a que se celebre la sesión municipal ordinaria, cuando ya estaba el salón de sesiones lleno de gente.

Lo causa ha sido el presentarse el concejal liberal Sr. Mazón dispuesto a denunciar graves inmoralidades de urgente comprobación mediante una inspección gubernativa.

Se ha entablado recurso de queja ante el gobernador y se ha teleografiado al ministro de la Gobernación, a Canalejas y otras altas personalidades políticas el escandaloso suceso de hoy.

TRIBUNALES
Causa por homicidio

En el banquillo de la sección primera se ha sentado ayer Francisco Angosto Villa para responder ante el jurado de Cartagena de una causa por el delito de homicidio que le instruyó el juzgado de dicha ciudad.

Cenaban tranquilamente varios amigos el día 10 de Diciembre último en una casa de la calle de la Palma, de Cartagena, cuando al servirse el café empezaron a bromear dándose manotadas.

El fiscal Sr. Gallardo acusaba al procesado de homicidio con la circunstancia atenuante de no tener intención de causar un mal tan grave como el producido. La defensa, encomendada al joven letrado D. Evaristo Llanos, no encontraba intención punible alguna, considerando el hecho como una desgracia.

Después de las pruebas, el Sr. Gallardo ha reformado sus conclusiones estableciendo una alternativa: ó se trata de un homicidio voluntario ó por imprudencia temeraria.

su veredicto que Francisco Angosto era culpable de un delito de homicidio por imprudencia temeraria y la Sala le ha condenado a un año, ocho meses y veintidós días de prisión correccional y dos mil pesetas de indemnización.

El letrado D. Ceferino Pérez solicitaba ayer en la sección segunda ante el jurado de la capital que dictase un veredicto de inculpabilidad para Francisco Golf Gayuz, de quien decía el representante de la ley que saltó las tapias del corral de la casa que habita Juan Gómez en la diputación de Valladolides y se llevó en unión de un tal Francisco Cano Fuster, que está en rebeldía, una caldera valorada en 15 pesetas, la cual fué restituida después a su dueño, y cuyo hecho ocurrió en la noche del primero de Abril de 1901.

El fiscal Sr. Feliú interesaba de los jueces populares todo lo contrario que el defensor, pero éste les ha convencido y el tribunal de derecho ha dictado sentencia absolutoria para Francisco Golf.

MADRID
Monederos falsos detenidos

Madrid 23 (115 t.)
Con motivo de un gran escándalo que promovieron en una taberna dos monederos falsos que estaban basados, fué detenido uno de ellos, quien denunció a los restantes.

EL HAMBRE EN ANDALUCÍA
Manifiestación obrera.—Tahonas asaltadas.—Detenciones.

Se agrava la crisis obrera. Una manifiestación de setecientos trabajadores sin ocupación se presentó al alcalde pidiéndole socorros, siendo desatendidos.

EL JUEGO Y LA ESPECULACIÓN

Es curioso este idioma de los bolsistas. En la Bolsa no se juega, se especula. El juego! Eso queda para los que les gusta dar vuelta a los naipes en las casas de juego. La especulación no es un juego.

El especulador, febrilmente, a las cinco de la tarde, compra un diario en un kiosko del bulevar que le da el estado de la Bolsa. Ligeramente de emoción, como el jugador, busca la página con la lista de los precios de la Bolsa.

entre el aficionado al poker ó al bacarrat y el aficionado al azúcar, á menos que no sea para nuestra taza de té.

Yo conozco á jugadores desenfrenados de quienes el aburrimiento de la vida se apodera en cuanto salen de la puerta de su círculo.

En la calle no saben qué hacer; van como buques sin derrotero. Sus ojos, acostumbrados al tapete verde, no tienen ya la costumbre del sol. Sus oídos, acostumbrados al vocabulario limitado del croupier y del banquero, se asustan ante los ruidos de la calle.

No nos burlemos de ellos demasiado, sin embargo. Hacen lo que los especuladores, con esta diferencia, que no exponen más que su propia fortuna. La especulación, en cambio, tiene una repercusión grave sobre el precio de los alimentos, y, por consiguiente, sobre la fortuna de los demás: lo hemos visto recientemente.

Locura del juego, se dijo. Sí, por cierto; es una especie de enfermedad, de historismo, este apetito de oro de personas que no lo necesitan. Yo comprendo, estrictamente hablando, el juego de la persona pobre que no tiene ya nada, que pone toda su esperanza, su última moneda de cinco francos, ó su último luis, en una carta.

Hay una novela impresionante de Juan Richepin que da la psicología morbida del jugador. En un casino de una ciudad de baños, un pesante nota á un jugador que juega de una manera asombrosa, el «jugador lindo»; como se dice.

A veces, sin inmutarse, juega enormes sumas, que pierde; pero al concluir la noche ha ganado; intrigado por esta ganancia cotidiana, un espectador le observa jugar y advierte que hace trampas; hace trampas en el bacarrat y hé ahí por qué gana siempre. Concluido el juego, se va á cambiar sus fichas contra el dinero al contado y luego él, que gana á golpe seguro, va á la ruleta ó á los caballitos á arriesgar en un juego de azar el dinero que acaba de ganar con su industria. Hacía trampas, no para ganar fuertes sumas, sino para satisfacer ese otro juego en busca de emociones.

LA CUESTION ESCOLAR
Reunión de estudiantes.—Gran alboroto.—Pasividad del gobernador.—Sigue la huelga.—Proyecto de manifiestación.

Madrid 24 (3 t.)
En la facultad de Medicina se reunieron numerosos estudiantes en el anfiteatro para tratar de la huelga.

Mientras llegaron unos quinientos escolares, procedentes de la Universidad. Los badeles intentaron impedirles la entrada, pero los estudiantes los arrollaron, derribando dos puertas en medio de un gran alboroto.

El decano de la facultad Sr. Calleja pidió al gobernador fuerza. El gobernador se negó, diciendo que para restablecer el orden bastarían los badeles. Los revoltosos penetraron en el anfiteatro tumultuosamente.

Pronunciaron discursos Herrera y Carrillo, insistiendo en la huelga. El rector de la Uni versidad les arengó para que cesaran en los desórdenes. Acordaron celebrarla esta tarde una manifestación, yendo á la Presidencia y á Palacio para exponer á Montero sus deseos é intentar ver á rey.

CANTERA DE MURCIA

Defunción.—Ha fallecido en esta capital D. Antonio Alarcón, á cuya esposa doña Concepción Gómez, hijos, hijo político D. José Robles, hermano D. Juan Antonio y de sus familia damos nuestras más sentidas condolencias por tan dolosa pérdida.

Recomendamos á las personas caritativas una [pobre] mujer que está recogida en la casa número 6 de la calle de la Coruña (barrio del Carmen), que se encuentra enferma y sin recursos de ninguna clase para atender al restablecimiento de su salud.

Hospital.—Han ingresado en el hospital: Encarnación Checa Martínez, de 60 años de edad, vecina de la calle del Pilar, con una herida contusa en el ojo derecho á causa de una caída. Francisca Merenguel Hidalgo, de 40 años de edad, vecina de Puente de Tocinos, con una erosión en el pómulo izquierdo, que le fué causada por extraer una mujer en riña.

Aclaración.—Isidro Rodenas, dueño de la casa en que fué preso el ratero Juan Lorenzo Clemente, nos ruega hagamos constar que no lo había albergado en su domicilio sino que allí dejó un bulto con dos mantas, pidiéndolo por favor, para ir á recogerlas después, y que el citado Rodenas fué quien facilitó la prisión por serle el sujeto en cuestión sospechoso.

Alcances.—Para recoger resguardos nominativos por importe de 41'80 y 36'90 pesetas de alcances de los soldados fallecidos, Manuel Pacheco Ortiz y José Olmos Flores, deben presentarse en estos Ayuntamientos, negociado de asuntos militares, las esposas de dichos soldados Josefa Hernández Pretel y Teresa Franco García, respectivamente. Antonio Ortiz Garcia, soldado, de Molina, puede pedir ya sus alcances, que importan 91'94 pesetas.

Audiencia.—Para el día 25 está señalada en la sección segunda de esta Audiencia la vista de una causa del juzgado de San Juan, por robo contra Juan Merino y dos más. Defensor Sr. Cañada; procurador señor Moreno.

Representantes.—Se necesitan activos y de fmejorables referencias en la provincia. Srvanse dirigirse á los señores Guzmán y Conejero de esa; fabricantes estuches.—Caragena, 45.

En Santa Catalina del Monte.—En la iglesia de Santa Catalina del Monte se verificará esta mañana una solemne función, en la que será orador D. Francisco Ruiz Cánovas.

Viajero.—Ha salido para su hacienda de Pacheco, donde pasará unos días el eminente y afamado oculista D. Antonio de la Peña.

¿Quiere usted asegurar la vida? Yo soy agente de una Sociedad respetable que ofrece muy sólidas garantías. Muchas gracias. Prefiero asegurarme con el Licor del Polo. Con buenos dientes se come bien y se vive largo tiempo.

JORGE OHNET

LA TENEBROSA

«Es resuelto el muchachol» —dijo Graff con emoción.—Y sabe muy bien lo que arriesga!
—Mo he puesto ronco de demostrárselo; pero tiene la cabeza de hierro. Se ha resistido imperturbablemente á todos mis argumentos. Yo solo, me ha dicho, puede llevar á término el asunto. Si doy las notas del general al comité técnico, uno de los buenos sujetos de que está compuesto se apoderará del descubrimiento y se cubrirá de gloria.

llega la ocasión de desahogarte... Así te verás libre de un hijo culpable é ingrato.
—¿Lo ves?—dijo Graff dando una palmada.—Ese es el resultado de tu dureza con ese chico. No haces más que decirle cosas desagradables; ¿cómo quieres después que te escuche?
—¿Obi! Déjame en paz!—exclamó Baradier pálido de angustia.—Bastante me atormenta lo que pasa para que vengas aún á echarme la culpa. Quiero á Marcelo tanto como tú; pero no me dedicas á imitarle, á halagarle y á llenarle de dinero... ¡Malditos estaríamos si no hubiera nadie más que tú para predicarle la buena conducta! Tienes tú la culpa de todo lo malo que ha hecho...

culpables han hecho el vacío á su alrededor. No se puede apresar al viento.
—¿Entonces?
—Entonces el juez, desesperado, ya que no puede detener á los criminales, detiene las pesquisas y archiva el negocio.
—¿Vaya una idea! ¿Es suya?
—No, señor.
—¿Qué ha sido el imbécil que se la ha inspirado?
—Yo, señor.
—¡Muchas gracias, amigo! Ahora, los bribones que mataron al general van á volver á empezar sus crímenes, seguros de la impunidad...
—Cuento con eso.
—¿Pero qué será de Marcelo, desgraciado? ¿No has pensado en ello?
—No pienso en otra cosa. Ya estoy libre. Si usted me lo permite me voy á Ars y esta noche á las doce estoy allí. La noticia del abandono del negocio me aparecerá en los periódicos hasta dentro de dos días... Entonces mi vigilancia estará organizada y juró que no sucederá nada al señorito Marcelo, á no ser que empiecen por mí...
—Basta garantía—murmuró Baradier.—¿Pero qué hacer con un testarudo como mi hijo? Doña quiere que esté en peligro. ¡Maldita pavorosa! ¿Qué necesidad tenía Tremont de contar á nadie sus inventos? Si el explosivo es tan peligroso para los enemigos como lo es para los inventores, buenas matesas va á haber en la primera guerra...
Baudoin dejó pasar con filosofía aquellas recriminaciones paternales, cuya justicia conocía. Pero tenía á algo que hacer, sino dedicarse á la defensa del que tan amenazado podía estar en un momento de la vida. Baradier se sentó consternado y Graff dijo á su vez:
—En suma, el vino está echado y hay que beber-

lo. Lo importante es no envenenarse con él. Hombre prevenido vale por dos. La situación no es la misma que para el general... Con un poco de prudencia, será fácil llevar las cosas á buena término.
—¿Has acabado de charlar?—dijo Baradier á quien exasperaba el optimismo de su cuñado.—Sin tantas palabras, busca con dar á Baudoin la orden de avisar á los gendarmes si ve algo sospechoso alrededor de Marcelo... Tengo más confianza en la fuerza armada que en la Providencia!
—¿Haberas podido callarte en vez de interrumpirme para decir tales absurdos?—respondió Graff.—Que Marcelo trabaje; cuando más pronto termine, antes estará en seguridad. ¡Hasta entonces, Baudoin, te lo confío!
—Esté usted tranquilo, señor. Respondo de él con mi vida... Y no sólo confío en mí, sino en un compañero que vale por diez. No digo más. Bien ustedes en mí.
—Si, amigo mío—exclamó Baradier.—Entonces todo va bien—dijo el criado frotándose las manos.—¿Desean ustedes decir algo al señorito Marcelo?
—Que sea prudente y que piense en nosotros.
—¿Tienes dinero para tu viaje?
—Tengo todo lo necesario. Gracias, señor. ¡Hasta la vista. Estoy á sus órdenes.
Cuando Baudoin salió, el padre y el hijo se quedaron silenciosos, graves y reflexivos. Por fin Graff dijo:
—No sucederá nada malo; lo preventivo y estoy seguro. Ya sabes que nunca me he engañado. Siempre que hemos sufrido un revés en los negocios, lo he previsto. Tranquilízate, Baradier, saltemos del asunto sin averías.
El padre respondió preocupado:
—¿Dios te oiga! Pero desde el momento en que

hay una mujer de por medio, no estoy tranquilo. ¡Ah! Si fuésemos tú ó yo, no habría peligro... Mientras que con ese loco...
—Los más viejos no son siempre los más cuerdos. Ahí tienes á Tremont...
—En fin, es lo que Dios quiera! Otrécilo la mano á su cuñado y añádie:
—Y después, no regañemos. No conduce á nada y nos disgusta.
—¿Vengas esos cinco, viejo gruñón! No hago caso de tus improperios y el decirme que atavía... pero no digas nada á tu mujer; es inútil atormentarla.
Ambos salieron del despacho y vieron en el patio á Baudoin que, muy listo y casi alegre, se marchaba con su maleta en la mano.

En la cuarta plana.-INFORMACION POSTAL

La Gaceta publica un anuncio notificando a D. Rosa Forre y D. Fulgencio...

La superioridad ha aprobado la adjudicación hecha a favor de D. José Miralles...

El día 27 de Diciembre se verificará subasta para el arreglo de la carretera de Albacete.

Receta para nuestra regeneración. Menos horas de café y más horas de trabajo...

SOMATOSE

Constituyente de primer orden VINOS Y COGNACS. MARQUES DE MISA, JEREZ

Resultado positivo. La dipepsia es la afección que mas se padece en nuestros días...

PRESTAMOS. VICTORIO, 44. Antigua casa de la calle de la Merced.

Vercecería Segurí. Licores de marcas. La Realidad. Véase 4.ª plana.

Recomendar a un rumático el Bálsamo de Orive es una acción meritoria...

ELCHE

Otra elección. El próximo domingo veinticinco del actual, tendrá lugar la segunda representación...

Aprian a nuestra genuina representación D. Ricardo García, D. Manuel Gómez...

Para remachar el clavo es esperado mañana D. Juan Poveda García.

Grave. Desgraciadamente, en la tarde de hoy ha recaído en su estado de gravedad el obrero Vicente Bellod Penalva.

A consecuencia de la conmoción cerebral que le produjo la caída del andamio, se notan en él síntomas de enajenación mental.

Ya era hora. En breve volverán a funcionar las fuentes de agua dulce que hace tiempo dejaron de suministrar al pueblo el preciado líquido.

La cañería aparecía por completo destruida en unos trozos y obturada en otros en un trayecto cercano al nacimiento.

Aplaudimos esta iniciativa, que esperamos ver confirmada cuanto antes.

24 Noviembre

Una nueva maravilla del mundo

EL GLOBO AEREO

Construido para la feria mundial de San Luis, y transportado a la isla Coney, donde se piensa levantar esta maravilla de la ingeniería...

En la base se establecerá una estación del ferrocarril, con 10 vías de 110 metros de longitud.

En el centro se dispondrán ocho ascensores, con cabida para 60 personas cada uno, que subirán a la vez y con velocidad de 128 metros por minuto a la cúspide del edificio.

Los demás concejales afirman lo contrario hablando en tal sentido.

Perez Lopez hace una proposición de censura para Brugarolas, pero la retira a instancias del alcalde...

Leido partida por partida el proyecto de presupuesto, lo aprueba el Ayuntamiento.

Solo se aumenta una pequeña cantidad para pago de orfanidades, disminuyendo la que hay para temporeros.

Al Sr. Lacarcel le ha parecido insignificante la partida de 50 pesetas para muerte de animales dañinos.

Lacarcel insiste en su pretensión porque dice que este año los hay en abundancia y algunos muy dañinos.

No prosperó su petición. Aprobado el proyecto del presupuesto se acordó exponerlo al público durante 15 días.

Todo aquel que tome asiento junto a una mesa será llevado, sin que sienta molestia, en torno, al globo aéreo...

A 150 metros de altura, a modo de jardín babilónica, flores, palmeras, fuentes y cascadas iluminadas por la electricidad...

Se levantó la sesión.

Todo el que se suscriba desde esta fecha hasta fin de mes, recibirá gratis EL LIBERAL...

VIDA RELIGIOSA

VELA Y ALUMBRADO. Dia 25, en Santa Catalina, por D. Lino Torres Abad y su esposa.

Mañana en San Bartolomé. SANTORAL. Dia 25, Santa Catalina, virgen, San Gonzalo, obispo, y San Moisés.

TEATRO ROMEA

Las comparaciones son odiosas. Por eso no hay que volver la vista, ó los oídos, mejor dicho, a los Bohemios...

Rafael López, tiene facultades de cantante sobradas para quedar airoso y así fué. Le falta dominar mejor la escena y eso se lo dará la práctica.

La Morais se presentó colocada en muy difícil situación. Por lo del recuerdo y las comparaciones de que hablabamos al comenzar...

El método clásico tiene tres inconvenientes: 1.º, obligación de medir, reloj en mano, el tiempo que dura la inmersión...

Hay otro modo de pasar huevos por agua más recomendable, porque evita dichos inconvenientes: consiste en llevar a la ebullición un peso determinado de agua...

Los acuerdos tomados han sido: Acceder a lo que solicitan los vecinos de Beniján de dar el nombre de Federico Diez Puche a la calle del Alamo de dicho pueblo.

El alcalde hace algunas observaciones antes de empezar su lectura. Brugarolas protesta de ese proyecto por creer que no es producto del estudio de la comisión de Hacienda.

Los demás concejales afirman lo contrario hablando en tal sentido.

Perez Lopez hace una proposición de censura para Brugarolas, pero la retira a instancias del alcalde...

Leido partida por partida el proyecto de presupuesto, lo aprueba el Ayuntamiento.

Solo se aumenta una pequeña cantidad para pago de orfanidades, disminuyendo la que hay para temporeros.

Al Sr. Lacarcel le ha parecido insignificante la partida de 50 pesetas para muerte de animales dañinos.

Lacarcel insiste en su pretensión porque dice que este año los hay en abundancia y algunos muy dañinos.

No prosperó su petición. Aprobado el proyecto del presupuesto se acordó exponerlo al público durante 15 días.

También pidió el Sr. Lacarcel el arreglo de la Puerta de Castilla y Puente.

El Sr. Ruiz Funes interesó de la presidencia se desloje a la brevedad posible el cuartel de la Trinidad...

El alcalde contestó que se ocupaba del asunto y muy pronto serán trasladados los efectos que allí existen.

Todo el que se suscriba desde esta fecha hasta fin de mes, recibirá gratis EL LIBERAL...

Contendrá en forma discreta indicaciones y consejos que cree un deber dar a los representantes del país.

El Ayuntamiento valenciano Valencia 24 (7 n.) El Ayuntamiento de esta capital acordará adherirse a la campaña nacional...

“Boletín oficial”

El día 24 contiene: Anuncio sobre provisión de plazas vacantes de secretarios de Ayuntamientos.

Otros de haberse solicitado pertenencias para las minas «La primitiva» y «Cualquiera menos S», de los términos de Mazarrón y Cartagena.

Cuentas de la Academia provincial de Bellas Artes. Id. de la Casa provincial de Expositos y Maternidad.

Anuncio de subasta del servicio de transportes entre los dos grupos de la Fábrica de pólvora de Murcia y las estaciones de esta capital y Alcantarilla.

Id de poder solicitar sus alcances el soldado Antonio Ortiz García, de Molina.

Otros de subasta de fincas Extracto de acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Murcia en Agosto último.

Edictos de las alcaldías de Cieza, Calasparra, Ceuti, Cehegin y Lorea.

LA CIENCIA Y LA COCINA

Huevos pasados por agua. Sobre la manera clásica de «pasar los huevos por agua», que consiste en meterlos durante tres minutos en agua hirviendo...

El método clásico tiene tres inconvenientes: 1.º, obligación de medir, reloj en mano, el tiempo que dura la inmersión...

Hay otro modo de pasar huevos por agua más recomendable, porque evita dichos inconvenientes: consiste en llevar a la ebullición un peso determinado de agua...

Los acuerdos tomados han sido: Acceder a lo que solicitan los vecinos de Beniján de dar el nombre de Federico Diez Puche a la calle del Alamo de dicho pueblo.

El alcalde hace algunas observaciones antes de empezar su lectura. Brugarolas protesta de ese proyecto por creer que no es producto del estudio de la comisión de Hacienda.

Los demás concejales afirman lo contrario hablando en tal sentido.

Perez Lopez hace una proposición de censura para Brugarolas, pero la retira a instancias del alcalde...

Leido partida por partida el proyecto de presupuesto, lo aprueba el Ayuntamiento.

Solo se aumenta una pequeña cantidad para pago de orfanidades, disminuyendo la que hay para temporeros.

Al Sr. Lacarcel le ha parecido insignificante la partida de 50 pesetas para muerte de animales dañinos.

Lacarcel insiste en su pretensión porque dice que este año los hay en abundancia y algunos muy dañinos.

No prosperó su petición. Aprobado el proyecto del presupuesto se acordó exponerlo al público durante 15 días.

LA RETIRADA DE LOUBET

Mensaje al Parlamento. Paris 24.

Se asegura que Mr. Loubet antes de abandonar la presidencia de la República, dirigirá un mensaje al Parlamento, afirmando que no aceptará ni solicitará la reelección.

Consignará los resultados obtenidos por el país en su vida presidencial en los puntos de vista interior y exterior.

Contendrá en forma discreta indicaciones y consejos que cree un deber dar a los representantes del país.

El Ayuntamiento valenciano Valencia 24 (7 n.) El Ayuntamiento de esta capital acordará adherirse a la campaña nacional...

El Ayuntamiento valenciano Valencia 24 (7 n.) El Ayuntamiento de esta capital acordará adherirse a la campaña nacional...

El Ayuntamiento valenciano Valencia 24 (7 n.) El Ayuntamiento de esta capital acordará adherirse a la campaña nacional...

REVOLUCION RUSA

Huida de la zarina. Paris 24.

Telegrafian de San Petersburgo que el gran duque Nicolás ha llevado a Stokolmo a la zarina y sus hijos.

MADRID

La infanta Paz. Madrid 24 (11 n.)

Es seguro que las próximas Pascuas las pasará en Madrid la infanta Paz, con su esposo é hijos.

Detenciones por sospechas. La policía detuvo a dos hombres y cinco mujeres por sospechas de estar complicados en el robo a la sucursal del Banco en Segovia.

Los detenidos declararon y el juzgado los puso en libertad.

LA BODA DEL REY

Aplazamiento. Madrid 24 (11 n.)

La boda del rey parece que no se anunciará hasta después de las visitas de Eduardo de Inglaterra y el kaiser.

Es probable que los acontecimientos obliguen a aplazarla hasta después del cumpleaños del rey.

CRIMEN COBARDE

Jóvenes asesinadas. Santander 24 (6 t.)

En Obregon Mariano Fernández sorprendió durmiendo a su exnovia y a una hermana de ésta, matándolas de diez y ocho puñaladas.

El móvil del crimen fué que le negaban algunas ropas hasta que las pagara una deuda.

El asesino se presentó a la guardia civil. El vecindario intentó lyucharlo.

LOS REYES DE NORUEGA

A posesionarse. Copenhague 24.

Los reyes de Noruega marcharon a Christiania, escoltados por la flota danesa.

BARCELONA

Lerroux a Paris. Barcelona 24 (9 n.)

Alejandro Lerroux marchó a Paris para declarar en la causa contra los anarquistas, con motivo del atentado contra Alfonso XIII.

Mitin de estudiantes. Los estudiantes de Medicina celebraron un mitin para protestar de que el Estado distribuya en Madrid la mayoría de los fondos destinados a beneficencia...

Acordaron continuar la huelga.

EXTRANJERO

lto apedreado. Londres 24.

En Corea fué apedreado por las turbas el marqués de Ito, personaje japonés. Resultó ileso.

LA CUESTION ESCOLAR

No hay manifestación. Sigue la huelga. Calleja insultado. Reunión de los ministros. Acuerdos energicos. Madrid 24 (11 n.)

Los escolares desistieron de las manifestaciones que proyectaban en vista de la negativa a autorizarlas del gobernador.

La tarde transcurrió con tranquilidad. Los estudiantes han enviado telegramas a provincias, comunicando la huelga y recabando adhesiones.

El decano de Medicina Calleja, está disgustadísimo por los alborotos de hoy en su facultad, donde los estudiantes le insultaron y le desobedecieron reuniéndose sin su permiso.

Ha comunicado al ministro lo ocurrido. Al terminar la sesión del Congreso se

rsunieron los ministros para tratar del conflicto escolar.

Se acordó mantener a toda costa el imperio de la ley.

Mañana se abrirán las facultades en toda España para que puedan entrar en clase los alumnos.

En donde hagan tres faltas consecutivas perderán el curso y se les aplicará el reglamento disciplinario con todo rigor.

A los alborotadores que hoy rompieron las puertas de la facultad de Medicina se les aplicará el código penal.

TREN DESCARRILADO

Sin desgracias. Sevilla 24 (8 n.)

En la estación de Salteras, de la línea de Sevilla a Huelva, descarriló un tren. La máquina y cinco vagones quedaron fuera de la vía.

No ocurrieron desgracias personales. Los viajeros trasbordaron a otro tren.

ATENTADO REGIO

Tres sesiones--Testigos. Paris 24.

El lunes comenzará la vista del proceso anarquista con motivo del atentado contra el rey de España.

CORTES

SENADO. (SESION DEL DIA 24)

Comisión del mensaje. Abierta la sesión, se elige la comisión que entregará mañana al rey la contestación al mensaje.

Proyecto de emigración. Se lee el proyecto referente a la emigración.

Conflicto escolar. Cortázar anuncia una interpeleación sobre el conflicto escolar.

Discusión de actas. Se discute el dictamen sobre la elección de la Sociedad Económica de Sevilla y el voto particular de Gujarrro Albornoz.

La Diputación de Madrid. Se reanuda la discusión sobre la interpeleación referente a la Diputación provincial.

Mejorada rectifica sus afirmaciones de ayer.

Ibarra desvaneció algunos cargos que se formularon ayer contra la Diputación.

Aguilera y Vilches intervienen brevemente y se levanta la sesión.

CONGRESO

Pregunta de Romez. Romez pregunta el paradero de la vajilla de plata y los valiosos retratos que habia en la capitania general de la Habana...

Weyler: «Se envió a la Casa de la Moneda, que la fundió».

Romez: «Me chocó que una obra valiosísima se fundiera. Es necesario averiguar el ministro que lo ordenó».

Soriano: «Seguro que no parecerá».

Habia Soriano. Pregunta Soriano el estado del expediente sobre el estampillado.

Crée este asunto un Panamá. Pregunta a Montero si posee solares cerca del Retiro.

Montero: Los adquirí en 1875.

Pensión concedida. Se aprueba la concesión de pensión a la familia de Pueyo, empleado de Correos, que murió en el descarrilamiento de Calamocha.

DEBATE POLITICO

Discurso de Nougés. Se pone a discusión la contestación al mensaje.

Hace uso de la palabra Nougés. Dice que los republicanos desean que se trate primeramente de los consumos para pedir que se rebajen hasta que desaparezcan.

Retira la enmienda, dejando la relativa a los consumos.

Cobian defiende una enmienda referente a la reorganización del Ejército.

No pensemos—dice—en aventuras, pero defendamos el litoral de futuras contingencias para evitar que cualquier día perdamos el campo y las playas del Sur.

«Debemos ser neutrales, siendo fuertes».

mos una escuadra de acorazados de combate, que deberíamos de hacerla en España, con un empréstito pagadero en deuda amortizable.

Defiende el presupuesto de Villaverde. Dice que éste después de salvar la hacienda nacional, se preparaba a terminar su obra, por lo que la Historia le hará justicia.

Sacro Lirio. Le contesta Sacro Lirio en nombre de la comisión, calificando de vaga é indeterminada la enmienda de Cobian.

Dice que ésta pasó dos veces por el ministerio de Marina y nada hizo.

Weyler en desacuerdo. Weyler se declara absolutamente conforme con el presupuesto de Villaverde para Guerra y Marina, honrándose casi reproduciéndolo.

Añade que continuará el mismo camino que marcó Villaverde.

Reclama el concurso de Cobian para los proyectos que presentará encaminados a la defensa de la patria.

Enmienda desechada. Cobian se felicita de que coincida Weyler con los villaverdistas, por lo que le ofrece la ayuda que pide.

Por 98 votos en contra y 31 en favor, de los villaverdistas y republicanos, se desecha nominalmente la enmienda.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

EN LOS PASILLOS

Comisión desautorizada. Madrid 24 (11 n.)

Se ha comentado mucho la intervención en el debate sobre el mensaje del general Weyler, pues con sus declaraciones desautorizó a la comisión, dejando en situación desairadísima a Sacro Lirio, que combatía las teorías de Cobian, que aceptó el ministro.

Presupuestos--Votos particulares. Los villaverdistas han acordado presentar tres votos particulares a los presupuestos.

Uno al de gastos, otro al de ingresos y otro sobre la aplicación de éstos en los presupuestos.

Los apoyarán exministros, desautorizando el plan económico de Villaverde.

Proyecto sobre pósitos. Se ha firmado un decreto, autorizando al Gobierno para leer en las Cortes un proyecto de ley sobre pósitos.

Es el mismo que se presentó en las Cortes últimas.

Monumento a Cervantes. Morote ha presentado al Congreso una proposición, pidiendo el bronce que sea necesario para erigir en Valencia un monumento en honor de Cervantes.

ESPECTACULOS

TEATRO ROMEA. Funciones para hoy: A las seis y media, «El mal de amores»; a las ocho y tres cuartos «El perro chico»; a las diez (sección doble), «Moros y cristianos» (estreno) y «Bohemios».

PEDRO DOMEQO

JEREZ DE LA FRONTERA. CASA FUNDADA EN 1730. VINOS Y AGUARDIENTES ESTILO COGNAC. Representante en Murcia y su provincia José Gómez Quintero. Hotel Nieto.

PARA EVITAR

las afecciones gástricas tómeselas Sales de Mediana de Aragón al notar los primeros síntomas.

MADERAS FINAS

Carlos G. Tudela.-Cartagena.

CANAS. Nadie ha de estar teñidas, usando el «ACEITE VEGETAL MEXICANO PERFUMADO». Nada mancha, y su uso es con las manos como cualquier aceite de tocador.

AVISO. A las personas que se les caiga el cabello y empiece la CALVICIE lo evitarán con el Genitor del cabello. Se garantizan sus efectos a los pocos días de su uso. Infalible para la caspa.

Depósitos en Murcia y Cartagena: «Bazar Murciano»; en Alicante: Mayor, 13 y 15.

Cognao Terry

Cognao Terry. Cognao Terry. Cognao Terry. Pidase en todos los cafés, fonda y ultramarinos.

GABINETE ELECTRO-TERAPICO. Consulta de las enfermedades de los ojos. RAYOS X.-DR. CUADRADO.-RAYOS X. Sociedad, 19.-Murcia.-De 10 a 12 de 4. 6.

Café Belmar

Azúcar de caña, a 1 05 pesetas kilo. Rioja Clarette, botella sin casco, 0 65. Vino de «Las Palomas», botella a 0 35. El salón del dominó estará abierto hasta la una de la noche.

Imp. de EL LIBERAL. Crédito Público, 1

